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sinopse
O 15 de xullo de 2013, o ex-tesoureiro 
do Partido Popular, Luis Bárcenas, 
é trasladado desde a prisión para 
declarar na Audiencia Nacional. Até 
este día, negara toda relación cos 
chamados papeis de Bárcenas, pero 
despois de 18 días de prisión decide 
cambiar a súa declaración.
Este filme retrata o que pasou na sala 
aquel día.

«No hay en este 
documento nada que no 
responda a la realidad del 
hecho que se describe, 
puesto que se trata de 
una transcripción de las 
palabras que Bárcenas 
pronunció a las preguntas 
del juez»
Antonio Dopazo. diarioinformacion
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Entrevista 
David Ilundain 

¿Cómo fue el proceso de hacer la 
película? ¿Cómo consiguió armarse?
Ha sido un proceso bastante «express» 
para el tiempo de maduración habitual 
de una película. Una vez que me decidí 
a impulsarla, empecé a buscar socios. 
Muchos dijeron que no. El tiempo se 
echaba encima porque yo tenía claro 
que esta película tenía que funcionar 
como «instant movie», cercana a su 
momento histórico, cuando todavía el 
caso Bárcenas está vivo. Así que salimos a 
la «plaza del pueblo» que hoy es internet 
y lanzamos un crowdfunding que resultó 
exitoso. Eso nos permitió arrancar y dar a 
conocer el proyecto. Sin los mecenas, no 
hubiera existido «B».

¿Cuál es tu momento favorito de 
la película? Qué difícil... Creo que la 
película arranca muy fuerte, muy directa. 
A los 3 minutos Bárcenas ya ha dicho que 
todo lo anterior fue mentira y que hoy va 
a contar la verdad... Eso ya es una gran 
piedra de toque, un dialogo que, como 
todo, extraído de la literalidad real, es 
potentísimo.

[...]

Dices que al presentarlo ha habido 
miedo por parte de productoras, 
pero lo cierto es que, a priori, B es 
un proyecto sencillo – tiene una sola 
localización – y para el que habéis 
presupuestado una cantidad muy 
baja... Si en este país fuéramos capaces de 
considerar que los productos culturales 
son sostenibles... Porque, por decirlo de 
una manera muy fácil, ¿no crees que la 
película funcionaría en un prime time, 
por ejemplo, en la Sexta, con Wyoming, 
la película y un debate? Se tiene que 
atrever la Sexta, pero estamos seguros 
de que funcionaría. Y en el cine también 
debería encontrar su público. Quizás, 
no para que sea un taquillazo de centro 
comercial, pero sí para que sea sostenible 
cada copia. Porque es un producto que 
tiene un eco mediático y su calidad está 
testada, los actores son muy buenos, la 
dirección de Alberto San Juan en la obra 
de teatro ya era muy buena... Sólo falta 
cierta independencia y algo de riesgo 
por parte de los que tienen el dinero, 

porque circula por unas manos bastante 
conservadoras y tarda, creo, bastante 
en salir de ahí y en asumir cierto riesgo. 
Un riesgo que tampoco lo es tanto, estoy 
convencido. La película es una reflexión 
sobre algo importante que ya ha pasado. 
Esto es algo que ya han hecho muchos 
antes que nosotros, sobre todo británicos 
y estadounidenses.

¿Cuáles han sido esos principales 
miedos por parte de quienes tienen el 
dinero? ¿Qué puertas habéis tocado 
hasta ahora? El proceso de que una 
televisión considere el proyecto es 
lento. Las dos privadas es muy lícito 
que se guíen por criterios comerciales, 
pero estamos convencidos de que en 
las marcas pequeñas de esas empresas 
debería funcionar. Podría funcionar 
perfectamente en Cuatro o en la Sexta y 
además, es un proyecto barato. Y luego, 
en las televisiones públicas, hay que 
superar el hándicap de que puede ser 
un proyecto molesto para el partido que 
está en el gobierno porque habla de un 
caso de corrupción suyo. O ser un poco 
más maduros democráticamente y que 
puedan llegar a considerar que es un buen 
proyecto. Pero que si no lo consideran, 
esperemos que no sea por miedo o por 
diferencias políticas. Deberíamos ser 
lo suficiente maduros para hacer esta 
película o cualquier otra, que casos hay de 
todos los colores. Podríamos hacer hasta 
series.

¿En qué momento pensaste que había 
que hacer esta película?
Lo hablé por primera vez en septiembre 
de 2014 con los protagonistas y con 
Alberto San Juan. Todos fueron muy 
generosos y dijeron que por ellos sí.  
A partir de ahí empecé a buscar la manera 
de hacerla y llevamos con la maquinaria 
funcionando a tope desde enero.
Realmente no es demasiado tiempo.

El guión de la obra, escrito Jordi 
Casanovas, es una transcripción 
literal del interrogatorio que le hizo 
el juez Ruz a Bárcenas, ¿cómo ha sido 
la adaptación audiovisual? ¿Habéis 
mantenido la literalidad del texto?
Para adaptar el texto de Jordi a cine 
hemos querido ser bastante austeros. 
Sí hubo tentativa de contar cosas que 
pasaban fuera de la sala, haciendo algo 
más de estilo americano con investigación 
periodística, contando cómo se filtró 
la información... Pero tendríamos que 

inventar muchas cosas, yendo a una 
peli más convencional en ese sentido y 
bastante más grande también pero, como 
me dijo Jordi, todo lo que inventemos va 
en nuestra contra, porque son situaciones 
que no vamos a ser capaces de dialogar 
al mismo nivel de lo que ya tenemos 
dialogado. Así que, valorando todo eso, 
volvimos a una versión mucho más 
claustrofóbica, manteniendo todo dentro 
de la Audiencia Nacional en ese día, 
metiendo pequeñas cosas que pasaron 
en los anexos de la sala. Es una película 
de localización única porque realmente 
tiene mucha fuerza lo que allí pasó. 
Hemos añadido varios personajes como 
un par de abogados por la acusación, el 
abogado de Bárcenas, la secretaria del 
juez Ruz y sus oficiales y la policía, que 
tiene pequeñas intervenciones. Con todo 
esto se reproduce un microcosmos de 
lo que hay fuera, un grupo de gente que 
está peleando por que todo esto vea la 
luz y un señor, Bárcenas, que tiene que 
defenderse de su antagonista, que no está 
en la sala. Porque el monstruo de esta 
película, el antagonista, es un abstracto, 
una entidad superior que él nombra como 
«el Partido». Es curioso, porque
los mafiosos, cuando hablan de la mafia 
dicen «la Familia» mientras que Bárcenas 
decía «el Partido», la organización para 
la que trabajaba y que le ha dejado caer. 
Creo que si hemos sido capaces de 
recrear bien toda esta atmósfera hay una 
buena película.

 [...]

Fragmento da entrevista publicada no pressbook do 
filme.
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